

Ottendorfer Zeitung.

Lokalzeitung

für die Ortschaften Ottendorf-Okrilla mit Moritzdorf und Umgegend.

Die „Ottendorfer Zeitung“ erscheint Dienstag, Donnerstag und Sonnabend abends. Bezugspreis vierteljährlich 1 Mark. Durch die Post bezogen 1,20 Mark.

Annahme von Inseraten bis vormittag 10 Uhr. Inserate werden mit 10 Pf. für die Spaltseite berechnet. Tabellarischer Satz nach besonderem Tarif.

Druck und Verlag von Hermann Röhle in Groß-Okrilla.

für die Redaktion verantwortlich Hermann Röhle in Groß-Okrilla.

Nr. 98.

Mittwoch, den 17. August 1904.

3. Jahrgang.

Vertliches und Häßliches.

Ottendorf-Okrilla, 16. August 1904.

Am Sonnabend nachmittag wurde durch einen hier durch fahrenden Motorradfahrer in Moritzdorf ein Mädchen des Blasmachers Hartmann umgerissen und nicht unerheblich verletzt.

Die ersten leisen Anzeichen des Herbstes beginnen sich bereits geltend zu machen. Die anhaltende Trockenheit während der beiden verflossenen Monate hat das Jährige dazu beigetragen. Weit erst der Wind über die kahlen Stoppelfelder, dann ist es mit dem schönsten Teil der Sommerherbstzeit ja sowieso vorüber; in diesem Jahre nehmen Baum und Strauch und Blume ein herbstliches Aussehen zu sonderlich früher Zeit an. Welle Blätter beginnen zu fallen. Vertrocknete Blumen neigen ihr Haupt. Vorüber ist es mit den lieblichen Blüten, dem Veilchen und der Tulpe wird die Rose und Georgine folgen, in bunter Pracht grüßt uns der Aster reicher Flor. Boten des Herbstes!

Auf verschiedenen Seiten rechnet man schon mit der Möglichkeit, daß die in Aussicht genommenen Truppenübungen wegen des Mangels an Futter und Wasser ausfallen müßten. Darauf ist, wie aus guter Quelle verlautet, nicht zu denken. Vielmehr soll den tatsächlich bestehenden Schwierigkeiten dadurch vorgebeugt werden, daß das Futter aus den Magazinen geliefert, den Wassermangel aber dadurch abgeholt wird, daß sogenannte abessinische Brunnen angebracht werden und den Truppen Wagen ins Gelände folgen.

Unser wichtigster Nadelholzbaum, die Fichte erreicht im allgemeinen ihre wirtschaftliche Höhe, wenn sie in Brusthöhe einen Durchmesser von 40 cm erreicht hat. Dies tritt durchschnittlich bei achtzigjährigen Umtrieb ein. Die gleiche Stärke erreicht in diesem Alter die Weißtanne, während die Kiefer etwa 90, die Lärche nur 70 Jahre braucht um jene Stärke zu erreichen, geeigneten Standort vorausgesetzt.

Die Vervollkommenung der funktionsgraphischen Einrichtungen hat die Verbesserung der Brieftauben in der Kriegsmarine etwas eingeschränkt, immerhin stehen noch 6500 Brieftauben zur Verfügung. Vollständig eingehen werden die Taubensäulen wohl niemals. Die Funkentelegraphie ist Störungen unterworfen, außerdem arbeitet sie noch nicht mit Sicherheit auf Entfernung von 300 bis 350 Kilometer welche von den Brieftauben in drei bis vier Stunden zurückgelegt werden. Jedenfalls ist es im Kriege notwendig, daß verschiedene Möglichkeiten zur Nachrichtenübermittlung vorhanden sind.

Der Landes-Obstbauverein für das Königreich Sachsen wird am 2. Oktober gelegentlich der Jubiläums-Obstausstellung des Bezirkssbauvereins „Oberes Elbtal“ in Donaths Neuer Welt zu Tolkewitz eine allgemeine Versammlung seiner Mitglieder unter Vorsitz des Herrn Amtshauptmann Dr. Uhlemann-Groenhain abhalten. Für die Versammlung ist ein Vortrag des Herrn Rentiers Petrus-Walter Hirsch über „Die Vorteile der korrekten Formierung der Obstbäume“ mit Demonstrationen und Vorführung von Lichtbildern in Aussicht genommen.

Dresden. In der vergangenen Nacht erstickte der 20jährige schlecht beleumundete Arbeiter Franz auf dem Königgründer Platz nach vorangegangenem Streite den Johann-Meyerstraße 10 wohnenden 24jährigen Arbeiter Eugen Beyer. Der Mörder, welcher Notwehr ausübt, wurde bereits in das Gerichtsgefängnis eingeliefert. Die Sektion des ermordeten fand heute früh im hiesigen Landgerichtsgebäude statt.

Das Opfer einer Messerstechers, des Handarbeiters Clemens Franz, der infolge Schnapsgenusses jeder geregelten Tätigkeit abhold

wurde, um Sonnabend abend gegen 9 Uhr der 25 Jahre alte, bei seinen Eltern im Hause Johann-Meyer-Straße 10 wohnende Arbeiter Albert Eugen Beyer. Letzterer war ein guter Bekannter des Franz und wurde von seinen Genossen wegen seiner Teilnahme am Feldzug in China als „China-Beyer“ benannt. Der im Hause Altenstraße 84 wohnhafte

und Clemens Werner gehörig, brannten mit allen Ernteaufzügen und den Wirtschaftsgebäuden vollständig nieder. Auch 5 Pferde, 3 Kühe und 26 Schweine sind in den Flammen umgekommen. Die am Brandplatz erschienenen Sprüche hatten Wohl, die schwer gefahrbten Nachbargüter zu retten. Die Entstehung des verheerenden Brandes ist noch unbekannt.

Blauer d. Jährl. Kürzlich wurden im hiesigen Fortrevier zwei ausgewachsene, besonders große Exemplare (weißliche) Kreuzottern gefangen. Jedes dieser beiden Reptile führte als junger mit sich, so daß zusammen 24 Stück solcher giftigen Tiere auf einmal an einem Amtsstelle abgegeben wurden.

Hedelberg. Ein Schadfeuer, bei dem leider auch ein Menschenleben vernichtet wurde, brach am Freitag im hiesigen Armenhaus aus und zerstörte dieses vollständig ein. Das Feuer verbreitete sich so schnell, daß die ganzen Bauteile in kurzer Zeit in Flammen standen. Durch Flugfeuer wurde auch das Braunschweiger Gutswesen in Brand gesetzt. Ein alter, frischer Armenhausbewohner, der sich bei Ausbruch des Brandes in einer Bodenammer befand, kam in den Flammen um. Ein anderer Armenhausbewohner erlitt schwere Brandwunden.

Oberuhau. Durch ein Schadfeuer wurde das Pfarrhaus im nahen Pfaffroda teilweise eingebrannt. Eine wertvolle Altarschreinung ist mit verbrannt, während die Altar, Schriftstücke und Urkunden gerettet werden konnten. Das Feuer, dessen Entstehungsursache nicht erklärt werden kann, kam im Dachstuhl zum Ausbruch und zerstörte diesen vollständig ein.

Adorf. Der Wassermangel macht sich hier immer fühlbarer. Heute wird die städtische Wasserleitung von abends 8 Uhr bis früh 5 Uhr gesperrt. Zum Brauen kann vorläufig Wasser überhaupt nicht mehr abgegeben werden.

Klingenthal. Ein heiterer Kampf um die Reichspost ist seit mehreren Wochen hier im Gange. Die Gemeindeverwaltung hat sich dahin entschieden, den Postneubau auf einem am Markt gelegenen Platz zu errichten, was über der Mehrzahl der Bewohner, und insbesondere den Instrumentenfabrikanten, die in der Nähe der alten Post und des Bahnhofs wohnen, nicht recht ist. Es wurden sowohl an die Königliche Poststabschreibe, als auch an die Reichspostverwaltung Beschwerdeschriften abgesandt, und in den letzten Tagen wurde ein den Postbau am Marktplatz betreffender Fragebogen in Umlauf gelegt. Für den Postbau erklärten sich nur 3, gegen denselben aber 309 Bürger. Zur näheren Erläuterung muß noch erwähnt werden, daß der erst in neuerer Zeit angelegte Marktplatz sich nicht inmitten des Ortes befindet und daß gegenwärtig die Post in vermieteten Räumen im Bahnhofgebäude untergebracht ist.

Aus der Woche.

Ein seltsames Jubiläum hätte die politische Welt am Freitag feiern können: den 100-jährigen Bestand des Kaiserthums Österreich, das aus dem deutschen Hausbezirk der Habsburg-Lotringen entstand, nachdem das heilige römische Reich deutscher Nation unter dem Druck des Kaisers in Trümmer gegangen war. Österreich, bis dahin ein Erzherzogtum, wurde unter Überbringen mehrerer Hoheitsgrade zum Kaiserthum erhoben, wie wenige Jahre später neben Preußen in Deutschland noch vier weitere Königreiche entstanden, wie Herzogthümer zu Großherzogthümern, Fürstenfürstentum zu Herzogtümern wurden, fast alle auf Kosten der kirchlichen Grundherren und jener „kleinen“ die man seither die Mediatisierten nenn. Die österreichischen Länder sind in ihrer hauptsächlichsten Gebieten, wie Böhmen und Ungarn, zusammengehetzert worden in einer Zeit, in der man Staaten noch als Privateigentum